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老火车站重建规划基本完成
目前正与德国工程设计师联络进行具体设计

本报1月8日讯（记者 王
光营） 济南市政协委员赵勇
认为，济南城区面积不小，但
只有二环一条环形路，与城市
规模不适应，8日，他在提案中
称，应该对省城环路重新界定
和命名，确定二环、三环甚至
四环的范围。对此，相关部门
表示将根据城市发展情况对
道路命名。

“济南目前只有二环一条
路，但一环起点在哪里？”8日，
济南市政协委员、山东启德科
技能源有限公司董事长赵勇
提交了“对济南市环路重新界
定和命名”的提案。他认为，经
济的快速发展使济南的城市
建设有了很大改善，但作为省
会城市，城区面积与武汉、西
安、太原相当，但在环路的界
定和命名上，却让人感觉这个
城市很小。

赵勇说，二环东路北起
济青高速零点立交桥，南至
山东大学，长约13 . 8公里；二
环南路东起山东大学，西至
济西公铁立交，长约 11 . 4公
里；二环西路南起济西公铁
立交，北至天桥立交，长约
12 . 1公里；二环北路西起天
桥立交，东至济青高速零点
立交桥，长约 9 . 8公里，整个
环路全长约 47公里。与合肥
相比，合肥一环路全长只有

17 . 2公里，二环路全长只有29

公里，三环路全长38公里。
在“环路”的命名上，济

南现在才发展到二环，作为
省会城市，西安、合肥、石家
庄都比济南小得多，但石家
庄有了三环路，西安的四环
路正在筹建，而合肥已经在
建设六环路了。因此，从城市
规模上来看，省城应该对城
区环路重新界定和命名，确
定一环、二环、三环甚至四环
的范围。

记者从济南市城区图上
看到，省城已经形成了若干
条环形主次干道，具备以环
形命名的基础。但作为一座
历史悠久的名城，济南有若
干条经纬路，以及有传统习
俗命名的道路。

“一般来讲，一环都不直
接命名，其他环路也将根据
城市规划进行调整。”济南市
民政局区划地名处工作人员
表示，在很多城市中，以二
环、三环等对环路命名是通
行的做法，不少城市环路命
名都发展到了五环、六环等。

这位工作人员表示，对
城市环路命名来说，需要根
据城市道路的发展规划进行
调整，只有在制定道路规划
并进行道路建设后才能对道
路命名。

本报1月8日讯（记者 马云云
见习记者 陈熹 陈玮）8日，济

南市天桥区区委书记毕筱奇在接
受记者采访时透露，老火车站复建
正在有序进行，目前进入到具体建
筑物的设计招标阶段。

据了解，火车站北广场地上物
的拆迁工作在2012年10月底已经
完成，规划也基本完成，建设单
位已经确定为济南市旧城改造
投融资有限公司。老火车站的重
建正与德国工程设计师联络进行
具体设计。

毕筱奇表示，济南老火车站

曾经是远东地区规模最大，也是
最有特色、最漂亮的建筑，是济
南市的标志性建筑。对老济南人
来说，老火车站是一种情结。毕
筱奇说，前段时间他到街道上调
研，一位老人握着他的手说，在
报纸上看到要恢复建设老火车
站的事情，非常激动，觉得这是
圆了所有老济南人的一个梦。

“火车站复建后并不是徒有
其表，而是有极大的使用功能。”
毕筱奇说，复建后的老火车站办
理售票、检票等各种手续，“既美
观又实用。”

毕筱奇表示，通过北广场的
重建，一方面可以让从北边来的
旅客通过天桥直接到达现在的
候车厅，另一方面到济南的旅客
下了火车后，可直接从北广场出
站 ，既 省 时 间 又 缓 解 了 交 通 压
力。火车站北广场建筑群建完后
和长途汽车站仅有两公里多，对
于需要在两个车站转车的旅客
来说，再也不用绕道纬一路了，
非常方便。

“老火车站建成后也是对济南
旅游资源的一大开发，可提升城市
品位和形象。”毕筱奇说道。

本报1月8日讯（见习记者 陈
玮 陈熹 记者 马云云） 根据
刚刚公布的济南市十五届人代会
二次会议《政府工作报告》，2013年
将加快南部山区旅游集散中心的
建设。8日，济南市历城区区委书记
李胜利表示，南部山区建设要坚决
制止违法占地，实现南部山区生态
环境质的变化。

李胜利说，南部山区整体的
发展规划既包括小城镇、中心居
住区、产业功能区的发展，又包括
旅游资源的整合、挖掘、开发和利
用以及南部山区整个生态环境的
保护与提升。这个规划已经启动，

并尽快完成。目前，小城镇的规划
正在调整中。规划要根据南部山
区的人口规模、区域功能，布局小
城镇的规模、中心居住区的规模
以及产业规模，产业规模的发展
包括旅游集散中心、旅游文化、旅
游生态等项目的建设。

李胜利说，旅游集散中心建成
后，将辐射整个南部山区，往南与
泰安、莱芜接壤，往北与市区衔
接。中心将往周边疏散游客，提供
线路供游客换乘，中心也可以有
适当的服务项目，供旅客消费，为
游客提供便利。

“南部山区在整体规划前提

下，要坚决制止违法占地、违章建
设。”谈到违法占地，李胜利加重了
语气。他说，虽然近年来历城区违
法用地面积比率控制在3%左右，
但目前仍然有个别违法占地、违章
建设的现象，制止违法占地力度绝
对不能减，必须坚决抓好这个问
题。

李胜利说，发展南部山区，最终
要实现南部山区的生态环境能够有
一个质的变化。南部山区老百姓能
发自内心地叫好，更多的市民、群众
能够受益，让南部山区能够发挥保
护泉水、净化空气环境的作用，让市
民有一个花园一样的去处。

济南咋只有二环路

政协委员建议命名多条环路

今年南山将建旅游集散中心
让市民有一个花园一样的去处
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